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Sommario/riassunto Le projet collectif de recherche conduit de 1984 à 1989 a permit d’
aborder l’histoire de l’artisanat potier médiéval en Bretagne en
privilégiant le dialogue entre l’étude historique, l’archéologie et l’
archéométrie. Ont été successivement menés l’examen diachronique
des sources écrites (XIVe-XXe s.), les prospections et études des
environnements géologique et archéologique, la fouille de sites potiers
carolingiens (Meudon à Vannes, Planguenoual) ou des XIe -XIIe s.
(Fontenay à Chartres-de-Bretagne) ; celle-ci était axée sur l’ensemble
des structures des ateliers et non pas seulement sur les fours, et l’
analyse des productions (analyse morphologique, caractérisation
pétrographique, datation par archéomagnétisme). Cette recherche,
nourrie par des réflexions méthodologiques, a fait l’objet de dix
contributions qui reflètent la diversité des approches et renouvellent l’
histoire des ateliers et centres potiers de la région Bretagne.    A
research project carried out between 1984 et 1989 permitted a
multidisciplinary approach to the problem of the history of medieval
pottery production centres in Brittany to be studied by a dialogue
between history, archeology and archaeometry. Diachronic studies of
the written sources (XIVth-XXth centuries), fieldwork and studies of the
geological and archeological environment were systematically carried
out, the excavation of two Carolingian production sites (Meudon near
Vannes and Plangueuoual, Côtes-d’Armor) or from XIth-XIIth centuries
(Fontenay in Chartres-de-Bretagne); these being axed on sise totality
of the workshop structures and not only on the kilns, the analysis of
the products (morphological analysis, petrographical characterisation
and archaeomagnetic dating). This research, feed by methodological
techniques, comprises ten contributions each reflecting the diverse
approaches and the renewal of interest in the history of pottery
workshops and centres rti Brittany.
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